
平成２９年９月２６日（火）１８時３０分～　◆会場　六倉児童館　   参加者◆２９人（男２２人・女７人）

町側出席者◆小野澤町長、吉川副町長、佐藤教育長、小野澤総務部長、大貫民生部長、柏木環境経済部長、中村建設部長、伊従教育次長、梅澤消防長、

意見・要望要旨 当日の回答要旨（町長） 担当課 処理状況など

1

六倉児童館のトイレが男女一緒なうえ、仕切り
がカーテンで鍵がない。和式と洋式があるが、
和式は子供たちも嫌がり、我慢してしまう。改
修工事をお願いしたい。

区長さんから児童館改修のお話をいただいています。改修
費は８割が町負担、２割が地元負担となります。新年度予
算に向けて、改修を実施できるように前向きに検討します。
（町長）

生涯学習課 ご要望を受けまして、現地を確認いたしました
ので、行政区役員の方と調整をさせていただ
きます。

2

六倉区から菅原小学校までの通学路で、中津
幼稚園の前の横断歩道に信号がないので、遠
回りをしている。中津幼稚園前か愛川クリニッ
ク前に、押しボタン式でもいいので信号を設置
してほしい。

状況は承知していますので、警察へ要望しています。（町
長）

住民課 同左

3

児童館の老朽化による建て替えは、何年周期
くらいで行っているのか。

５０年くらいで建て替えをしています。建て替えの場合は費
用の９割が町負担、１割が地元負担となります。現在の六
倉児童館は、昭和６１年建設、工事費は２，８００万円、地元
の負担が６００万円となっています。（町長）

生涯学習課 今後、行政区の要望として建設を希望される
場合は、生涯学習課までご相談ください。

4

観光・産業連携拠点づくり構想は非常に良いと
思う。鳥居原などは駐車場が無料だが、この拠
点の駐車場代はどうなるか。

今後、構想を具体化するためには、民間活力を視野に入れ
ながら内容を組み立てていかなければなりませんので、駐
車場についても全体的な収入・支出などを踏まえ、検討して
まいります。（町長）

企画政策課 同左

5

諏訪東交差点が危険である。自転車同士がぶ
つかりそうになったり、人とぶつかりそうになっ
たりしている。事故の際に原因が分かるよう、
Ｎシステムの設置を。

厚木警察署に事故の状況などを確認し、対応したいと思い
ます。Ｎシステムについては、公安委員会の管轄か、道路
管理者である市町村で設置できるかを確認して、適切に対
応します。（民生部長）

住民課 事故が発生しないよう、対策を厚木警察署と
協議します。
また、Nシステムについて厚木警察署に確認
したところ、事故の原因を特定する目的で設
置していないとのことから、防犯を兼ねた防犯
カメラの設置を検討します。

平成２９年度　ふれあいファミリアミーティング報告書　（六倉区）

行政区出席者◆平川区長ほか

　　　　　小川企画政策課長、和田総務課長、総務課広報・シティセールス班（油井）



意見・要望要旨 当日の回答要旨（町長） 担当課 処理状況など

6

中津飛行場に興味を持っている人が多い。機
銃掃射の跡を保存するなど、中津飛行場に関
することを、観光・産業連携拠点に加えてはど
うか。

今、郷土資料館で中津飛行場の特別企画展を行っていま
す。水源地跡地の活用の中でも、できるだけ取り入れたい
と思っています。（町長）

企画政策課
スポーツ・文化
振興課

教育委員会では、飛行場遺跡の史跡見学会
を行っているほか、地主さんのご了解が得ら
れた遺跡に関しては、文化財案内板を設置し
ております。また、機銃掃射の跡が残る平山
橋は、国登録文化財として保存しております。
今後とも、史跡を活用した各種事業を展開し
てまいりたいと考えます。

7

ガソリンスタンド（中津４０１９番地）裏に放置自
転車がある。自転車を置きやすい状況になっ
ているので、監視を。

現地を確認して対応します。（環境経済部長） 環境課 ９月２７日に自走不能な状態を確認し、撤去す
る旨の警告を行った後、１０月３日に撤去しま
した。併せて不法投棄防止看板を設置し、自
転車を放置されにくい環境づくりに努めていま
す。

8

ごみ収集場（中津２７５０番地交差点付近）に、
分別されていないごみや、曜日が違うごみが
捨ててある。チェックを。

現地を確認して対応します。（環境経済部長） 環境課 分別ルールの徹底を図るため、分別警告シー
ルを貼り付けるなどの対策を講じます。

9

諏訪東交差点から第１号公園前交差点にかけ
て、一号公園前バス停、諏訪東バス停などでタ
バコの吸い殻や紙くずが散乱していて不潔で
ある。内陸工業団地では物流施設が増えて、
バスの利用者が増え、厚木、海老名方面のバ
ス停に吸い殻が多い。

すぐ対処できるように検討します。（町長） 環境課 平成２３年度に制定した「愛川町みんなで守る
環境美化のまち条例」において、タバコの吸
殻などのポイ捨てを禁止事項としていますの
で、周知・啓発に努めます。

10

諏訪東交差点から第１号公園前交差点にかけ
て、植え込みの雑草が伸びている。定期的な
除草作業を。桜台小沢線では年２回の除草が
されている。

対応します。来年も適時対応していくようにしてまいります。
（建設部長）

道路課 町道の植樹帯の除草作業については、職員
による直営および業者委託により、定期的に
実施しております。
諏訪東交差点から第１号公園交差点にかけ
ては、工業団地側のグリーンベルトの他、歩
道内の植樹桝がありますので、グリーンベル
トについては、管理者である各々の企業に依
頼してまいります。また、ご指摘の第１号公園
北側の歩道内植樹帯の雑草については、早
急に除草し、今後は適時対応してまいります。

11

昨年、第１号公園体育館周辺の吸い殻がひど
いという話を町にしたところ、第１号公園の職
員が掃除をするということだった。最近、掃除
がされていないので対応を。

昨年、お話をいただき、掃除の指示をしました。最近してい
ないということで、再度確認をしまして、きれいな公園になる
よう努めてまいります。（教育長）

スポーツ・文化
振興課

同左



意見・要望要旨 当日の回答要旨（町長） 担当課 処理状況など

12

諏訪東交差点で、ひと月に２回くらいごみ拾い
をしている。愛川町でもタバコのポイ捨てを禁
止する条例を制定してはどうか。

（回答なし） 環境課 平成２３年度に制定した「愛川町みんなで守る
環境美化のまち条例」において、タバコの吸
殻などのポイ捨てを禁止事項としていますの
で、周知・啓発に努めます。

13

家族が横浜へ通勤しているが、早出の出勤の
ときにバスでは間に合わないことがある。帰り
も、海老名駅に着いたときにはもうバスが無い
ことがある。町外にアパートを借りようかという
話にもなっており、人口流出になるので対応
を。

神奈川中央交通へ伝えます。（町長） 企画政策課 需要を勘案し、必要な路線については増便や
運行時間の拡大などを事業者に対して要望し
てまいります。

14

平成２７年に、六倉坂を下ったカーブの先の道
路の拡幅をお願いしているが、進捗状況は。

課題がありまして、先週、道路課から区長さんへお話をさせ
ていただいています。区長さんへご確認をお願いします。
（建設部長）

道路課 道路の拡幅改良には、周辺の地権者の方の
事業協力が不可欠ですので、現在、地権者な
どの方々の意向を確認しております。事業の
実施は未定ですが、今後、机上で実施を想定
した道路線形を検討していくこととしています。

15

旧井上酒店前のイチョウの、根元からの伐採
をお願いしたが、進捗状況は。

伐採が済んでいると思いますので、ご確認をお願いします。
（建設部長）

道路課 平成２９年９月４日に旧井上酒店前のイチョウ
の木１本を伐採しています。また、現地は信号
機の無い丁字路ですので、走行車両の視認
性を確保するためにも、周辺のイチョウの木を
剪定しています。

16

少子高齢化が進んで高齢者が増えている。運
転免許の自主返納者へ、かなちゃん手形１年
分、循環バス５０枚の支援を行っているが、１
年と期限を切らずに、それ以後も支援を。

今年始まったばかりの制度ですので、検証をしながら良い
方向に向かうよう検討します。（町長）

高齢介護課 同左

17

図書館の建設構想があったと思うが、方向性
の決定にあたって、社会教育委員会へ諮問を
出した、その諮問・調査の内容を検討したの
か。

図書館建設の構想がなくなったわけではありません。今の
時点では財政状況から厳しいところがあります。現在の文
化会館２階の図書館は、多くの利用者の方から、満足では
ないが我慢ができるという意見をいただいています。今後、
財源的に余裕ができれば、建設を考えていきたいと思いま
す。（町長）

生涯学習課 同左

18

免許自主返納支援に関連して、公共インフラの
整備が重要である。相模原市方面への路線バ
スの充実を。

相模原市方面の路線バスの増便および新設については、
利用者の状況を調査することとしております。その結果を受
けて、神奈川中央交通へ要望をしていくことになります。（町
長）

企画政策課 同左



意見・要望要旨 当日の回答要旨（町長） 担当課 処理状況など

19

水源地跡地利用について、考え方も建物も立
派だが、人を呼び込む方法をどう考えているの
か。

人をどうやって呼び込むかが、いちばんのポイントだと思っ
ています。今後、基本計画を策定する中で、魅力があり、若
い人たちが遊びに来てリピーターになっていただけるような
施設になるよう、町民皆さんからも意見をいただければと考
えております。（町長）

企画政策課 同左

20

若い人を呼び込む方法として、空き家活用の
検討を。

宅地建物取引業協会、全日本不動産協会や区長さんなど
と、空き家対策の検討会を設置しています。（町長）
昨年、町内４カ所で地区協議会を立ち上げ、町では調べき
れない空き家の情報をいただきました。現在、約３００の空
き家の状況を把握したところです。空き家の利用の面では、
空き家バンクの利用も増えてきました。町外から空き家に
引っ越してきている人も徐々に増えてきていますので、今後
もＰＲに努めます。（環境経済部長）

環境課 同左

21

防災行政無線が聞こえづらい。個別情報伝達
手段についてどのように考えているか。

電波法の改正により、現在のアナログ方式の防災行政無
線が使えなくなるため、デジタル化を進めています。実施設
計を行う中で、個別受信についての調査をしましたが、費用
面で送信局の整備に１，０００万円、年間維持費に４００～５
００万円かかるため、現在の財政状況では難しいと判断し
ています。（副町長）

危機管理室 同左

22

携帯メール配信による防災情報の周知につい
て、先の台風の際、注意報がメール配信されて
いない。警報が出ないとメール配信されないと
いうが、注意報も配信するべきではないか。

Ｊアラートの情報を自動でメール配信しています。気象警報
については、防災行政無線では放送していませんが、メー
ルでは配信する対応をとっています。注意報については、
災害の状況を見極めることが難しいということもありますの
で、検討をさせていただきたいと思います。（副町長）

危機管理室 注意報など気象情報については、テレビやラ
ジオなど様々なメディアで報道され、多くの方
に注意喚起されています。
さらに危険度が高く注意が必要な「警報」にお
いては、より確実な情報伝達が必要と考え
メール配信を行っています。

23

エフエムさがみと町とで、防災情報放送の協定
を締結していると思うが、先の台風の際、相模
原消防と町田消防からは情報を得てエフエム
さがみは情報を流したが、愛川消防からの情
報は無かった。なぜかと確認したら、愛川消防
へ情報提供を依頼したら「できません」という回
答だったという。積極的に情報発信するべきで
はないか。

確認し、改善いたします。（町長、副町長、消防長） 危機管理室 「回答ができません」ではなく「連絡いただいた
時点での対応となります」と回答しています。
９月１５日(日)、エフエムさがみから連絡を受
けた時には、危機管理室職員が不在であり、
後に危機管理室からエフエムさがみに連絡し
た時にはエフエムさがみの担当者が放送中
で、電話に出ることができず、情報提供が出
来なかったものであります。
今後は、愛川町消防署からもエフエムさがみ
へ情報提供するよう改善いたします。



意見・要望要旨 当日の回答要旨（町長） 担当課 処理状況など

24

水源地跡地利用について、「観光と産業の連
携拠点」というテーマになっている。観光という
面は資料などから感じられるが、産業の部分
はどうか。

産業の部分は、なかなかイメージがつきづらいと思います
ので、資料の見直しをしていきたいと思います。（町長）

企画政策課 町全体へ波及効果が及ぶよう、分野を超えた
連携や産業創造に取り組む新たな連携体制
の構築を目指します。

25

ごみ収集で、以前「もやすごみ」の日に草（資
源Ｃ）を出したところ、「回収できません」という
シールが貼られていた。最近、同じく除草した
草が捨てられていたが、それは回収されてい
た。対応の統一を。

剪定枝や草は「資源Ｃ」ということで、町民皆さんへの呼び
かけを徹底したところ、もやすごみの量が減ったという効果
が上がっていますが、そのような中でご指摘のような事案
があるとせっかく取り組んだ意味が無くなってしまいますの
で、収集に差が出ないよう美化プラント職員へ徹底します。
（環境経済部長）

環境課 同左


